

日 時：平成 31 年 2 月 14 日（木）18 時 30 分 ～20 時 00 分

場 所：小和森多目的研修集会施設

対象地区：小和森

出席人数：8 名

■要望、質疑応答

| 内 容 |
|---|
| <p>○川沿いの木の伐採について</p> <p>（市民から）</p> <p>空き家だった隣家が解体されて更地となったが、川沿いに木が残ったままである。猫や害鳥、害虫が発生していると苦情がある場所である。アメリカシロヒトリで困っているため伐採したいが、町会と市のどちらで伐採すべきか。</p> <p>（市から）</p> <ul style="list-style-type: none">・官地である場合は市で伐採する。現場を確認して連絡する。 |
| <p>○高齢者の一人暮らしと空き家対策について</p> <p>（市民から）</p> <p>高齢者の一人暮らしと空き家に関して市ではどのような対策をしているのか。市のホームページを見ると、子育て関連の内容は充実しているが老人福祉関係はあまり掲載されていない。</p> <p>（市から）</p> <ul style="list-style-type: none">・高齢者の一人暮らし世帯も増えてきており、市の高齢化率は約 33 パーセントと増加している。高齢者の一人暮らし世帯の見守りや福祉安心電話の貸し出しなどの対応をしている。・高齢者が増えてきている中で、元気に過ごしてもらいたいことから、運動や検診を推進することで健康づくりを進めている。・市で把握している空き家は 434 件である。うち 23 件が指導・監督を必要とする危険な空き家である。・危険空き家の解体やリフォームに関する補助金制度を設けているほか、シルバー人材センターと建設協会との間で空き家の管理に関する協定を締結している。・次年度には金融機関との連携を図ろうとしているところであり、見回りなど町会とも連携するような新たな施策についても考えているところである。 |
| <p>○マンホールの蓋について</p> <p>（市民から）</p> <p>小和森福田 232 番地付近のマンホールの蓋が陥没しているので対応してもらいたい。</p> |

| |
|--|
| <p>(市から)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・現場を確認して対応する。 |
| <p>○回転灯の設置について</p> <p>(市民から)</p> <p>県道「大鰐浪岡線」と市道「小和森福田下田川線」の交差箇所の小和森側入口が非常に危険である。過去に死亡事故も起きているため、回転灯を設置することは出来ないものか。また、設置基準はどのようになっているのか。</p> <p>(市から)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・回転灯の設置基準が不明なため、後日連絡する。 |
| <p>○新庁舎における設備について</p> <p>(市民から)</p> <p>新庁舎においてキャッシュコーナーや自動販売機は設置されるものか。</p> <p>(市から)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・自動販売機は3階のカフェスペースに設置される予定である。 ・キャッシュコーナーについては、金融機関側の意向で設置しない予定である。 |
| <p>○融雪溝の設置について</p> <p>(市民から)</p> <p>人口減少の話があったが、融雪溝の設置を要望している箇所付近は世帯が増加している。その住人から、同じ町会でも設置されている場所と設置されていない場所とがあり、不公平との意見がある。子どもが車道を通り、転んでいるところも見かける。何かあったからでは遅いので、融雪溝の設置をお願いしたい。</p> <p>(市から)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・通学路については優先的に除排雪対応をしている。 ・融雪溝については、水源があること、排出するところがあること、地域が除雪に協力することが必要である。 ・市内の全67町会から90の要望があるため、優先順位を付けて対応していることをご理解いただきたい。 |
| <p>○小和森地区の除雪について</p> <p>(市民から)</p> <p>道路除雪についてももう少し丁寧にやっていただきたい。</p> |

(市から)

- ・今年度の小和森地区の除雪状況については把握しており、担当業者にも指導をしているところである。
- ・次年度からはマンホールにパッドを設置して、下方からの熱を抑えるような対応を考えている。

○柏木町地区浸水対策事業について

(市民から)

浸水対策工事後の用水路の流し先は五郷川と思われる。数年前に大雨が降った時は、五郷川の上流でリンゴ畑が冠水してコンテナを流された人がいた。このような状況の中で更に五郷川の水量を増やすと、小和森地区の冠水が心配である。五郷川の対策も必要なのではないか。

(市から)

- ・流量計算上では冠水しない設計になっている。

(市民から)

大光寺地区のカントリー付近にある橋のところで引っかけり、水が上がってきて溜まっている。

(市民から)

川の上流であるアップルランド旧館の駐車場まで水が上がっている。その状況で横から水を流されると、上流の方もますます大変になると思う。

(市から)

- ・この事業は3パターンで対策を考えている。まずは田本商店まで歩道を設置してその下を流す方法である。次の対策が六羽川に流す方法、その次がバイパス道路の所で押さえる方法である。
- ・カントリー付近の橋については、現場を確認する。

(市民から)

今の工事が終わって、五郷川に流し始める時期はいつか。

(市から)

- ・5年はかかる見込みである。

○広報ひらかわの文字の大きさについて

(市民から)

広報ひらかわの「情報ひろば」ページの字が小さいので大きくしてもらいたい。

(市から)

- ・情報量の関係で適正と判断して掲載しているが、文字が小さいとの意見は他からもある。
- ・今後はフォントを工夫するなどして改善をする。

○除雪について

(市民から)

除雪前に融雪剤を撒いているので、除雪後に撒くなど改善してほしい。また、除雪車の出動基準はどのようになっているのか。

(市から)

- ・融雪剤の散布については、平賀地域を1台でカバーしているのでちょうど良くならないこともある。今後は注意しながら対応したい。
- ・除雪車の出動については、翌日の天候を勘案しながら、積雪10センチを基準としている。午前7時前には終わるよう指示しているため、朝方に降られるのが困る。